

Fiesta mayor de 1896.

Raras veces se ha visto en los pueblos ese movimiento, ese derroche de suntuosidad y galas con que se viste este año el nuestro.

La fiesta mayor de 1896 en Granollers, supera en un todo á los demás años. ¿Se quiere saber la causa? . . . pues sencillamente vamos á explicarla.

Como los pueblos marchan á través de los siglos ávidos de gloria y nombre, y cada uno por sí procura por los medios posibles y hábiles que la imaginación le sugiera á llegar al fin apatecido, nuestra villa que no descuida, que no se duerme un momento en la marcha de los tiempos, ha querido con las grandes fiestas que celebramos, sellar, patentizar; más bien dicho, dejar á las generaciones presente y venidera, un legado; cual es. . . el del certámen-mónstruo, científico-literario.

Junto con todo esto, ha venido nuestro Municipio secundando la idea de un modo laudable, y con él todas las personas que en algo podían trabajar á este fin.

Que Granollers sube de grado y mejora de condición, está al alcance de todos, no hay que dudarlo. Se inició el certámen en convocatoria y viose al momento un movimiento literario inusitado en todo Cataluña, digno de loa, que hizo concebir las más alhagüefas esperanzas. No de otra manera debía de suceder, habiendosele imprimido el caracter que se le imprimía.

Que Granollers ha tomado el aspecto, la fisonomía estos días de población importante, siendo como es la metrópoli vallesana, claro está, y natural que descuelen en ella, sopladadas por el viento de la época, ciencias, artes, letras, industria, comercio, que disfrutamos por dicha nuestra.

¿Quien no se deleita con ver nuestra villa adornada con gallardetes, y sobre todo, la carretera, nuestra *calle-mayor*, así hemos de llamarla, tomada como paseo donde el cuidado, la inteligencia y pericia de nuestro Ayunta-

miento ha llegado en grado superlativo, con elegantes y hermosos arcos de triunfo? . . . Y por la noche con su luz eléctrica una via pública de dos kilometros de larga, por catorce metros de ancho, ¡que efecto mas sorprendente y fantástico! recorrida por *ómnibus* venidos de la capital, para estos días, ¿que es sinó la característica, el rasgo, la fisonomía de un pueblo que progresa y avanza?...

No te detengas, no, Granollers, en tu camino de progreso; en tu camino de desarrollo y avance. Acomete grandes obras, grandes empresas, que ayudado por tu propia fortuna y tu posición topográfica, la propia riqueza del país, que aún que atraviesa grandes males no por eso muere y acaba, y con el apoyo y el concurso decidido de tus ilustres varones que han de dirigirte por seguro y recto camino, llegarás no lo dudes, al lugar apatecido, alcanzando el galardón que te mereces, ocupando antes de poco un lugar preeminente entre los pueblos civilizados.

F. V. P.

Desdenes

Amo á Blanca, y como quiera
que con amoroso arte
la rogué que el sí me diera,
me contestó que me fuera
con la *música* á otra parte.

Desde entonces ¡ay! rechaza
mi cariño, mi pasión,
y con la mayor cachaza
me dá cada calabaza
que me parte el corazón.

En vano me despepito
diciéndola que la amo
y me desespero y grito:
¡á Blanca le importa un pito
mi frenético reclamo!

Siempre mis frases esquiva
con desçueñosa fruición
y (aunque esto mi amor aviva)
siempre encuentra una evasiva
para eludir mi intención.